## Neunter Brief.

Wohin wird der Mensch den Menschen (als Individuum) endlich führen? - Er wird ihn zum Menschen machen. Menschliche Menschen werden alle Eigenschaften der Menschlichkeit in sich einigen. Menschlichkeit, Humanität ist der Karakter, welcher den Menschen bezeichnet. Je mehr sich das vernünftige Wesen diesem Karakter nähert, je näher ist es seinem Zweck, je näher dem Wesen, welches die Vernunft hervorbringen sollte, hervorbringen musste, dem Menschen. Mit der vollständigen Erreichung desselben wird es Mensch, hat es seine Natur erreicht. So wie ein unsichtbares Band die organische Natur des Menschen mit der Vernünftigkeit vereinigt, und diese ohne die zarten Fäden, welche sie mit dem Gefühl der andern verbunden hat, durch welche sie auf eine unerklärbare Weise da ist, aufhört zu seyn, ohne sie keine Kraft und Thätigkeit äußern kann; wird in dem wahren Karakter der Menschheit, unter der uneingeschränkten H 3